

# Universidad Austral recuerda hito histórico para comenzar a celebrar su 70 aniversario

**FIRMA DE FUNDACIÓN.** En 1954, en el Club de La Unión, la comunidad de Valdivia decidió crear la casa de estudios. Hoy conmemoran ese importante momento.

ARCHIVO HISTÓRICO/DIARIO AUSTRAL



EL RECTOR EDUARDO MORALES ENCABEZÓ LA PRIMERA SESIÓN DE LA UNIVERSIDAD EN 1954, EN EL CLUB DE LA UNIÓN DE VALDIVIA. HOY SERÁ RECORDADA.

Con una ceremonia especial comenzará hoy oficialmente la celebración del 70º aniversario de la Universidad Austral de Chile. El hito conmemorará la firma de su fundación, efectuada en 1954 por un grupo de representantes de la comunidad, decididos a crear una casa de estudios para el sur de Chile.

El acto se realizará simbólicamente en el Club de La Unión de Valdivia, el mismo recinto donde se produjo la histórica firma, hace 70 años.

## CEREMONIA

De acuerdo a lo informado desde la UACH, la ceremonia de hoy (anunciada a las 11 horas) incluirá palabras del rector Dr.

## 21

**personas** integraban el primer grupo de vecinos de Valdivia que impulsó la creación de la Universidad Austral de Chile.

José Dörner Fernández; de la prorectora y presidenta de la Comisión para la Conmemoración de los 70 años UACH, dra. Ángara Zambrano Alvarado; del presidente del Directorio de la UACH, Francisco Luzzi Horn; y de la presidenta de la Directiva de Club de la Unión, Gabriela Nuss Tobar.

Durante la actividad se dará a conocer el trabajo de la Dirección Museológica de la Univer-

## 1954

**fue el año** de la fundación de la UACH. En febrero fue la firma y el Decreto Supremo N° 3.757 la reconoció el 7 de septiembre.

sidad Austral de Chile, que ha preparado una pequeña muestra con dos grandes testimonios de la historia institucional.

Asimismo, habrá una interpretación musical a cargo de la Orquesta Estudiantil de la Dirección de Asuntos Estudiantiles UACH, bajo la dirección del profesor Jorge Valdebenito Bertuzzi.

## HISTORIA UACH

Los primeros antecedentes de

la Universidad Austral de Chile surgen de un grupo de ciudadanos y ciudadanas de Valdivia que integraban tanto la Sociedad Amigos del Arte, como la Sociedad Médica de Valdivia, liderados por el médico Eduardo Morales Miranda, quien después se convertiría en el primer rector universitario.

Este grupo contó con la ayuda de numerosas personalidades públicas, entre las cuales destaca el senador de la provincia de Valdivia, Carlos Acharán Arce.

Así, a comienzos de los años '50 esta iniciativa de crear una universidad en Valdivia se mantuvo en una etapa de sucesivas propuestas y planteamientos diversos.

El 16 de febrero de 1954, en los salones del Club de La Unión -fundado en 1853 con el nombre de Club Alemán de Valdivia-, un grupo de 21 ciudadanos acordó crear la Universidad Austral de Chile, definiéndose así las primeras acciones para la planificación y fundación de la actual UACH.

“En ese marco, esta ceremonia de conmemoración de la firma de fundación de la UACH constituye una instancia de encuentro para la comunidad universitaria y regional, reforzando el vínculo y misión fundacional que este 2024 cumple 70 años de trayectoria, con activa presencia en las regiones de Los Ríos, Los Lagos y Aysén”, dijeron desde UACH. ☞